

"MIAMI RADIO MONITORING SERVICE"

(Transcripción literal y objetiva de las más importantes radio-noticias del día, tal como son transmitidas, de Cuba Comunista)

=====

Suscripciones al: P.O.Box 253, Biscayne Annex
Miami, Fla. 33152

Teléfonos: 443-4963 y 443-9431

MARTES, 26 de MARZO de 1967

NOTICIERO "RADIO PROGRESO" == (6:45 A.M.)

- 1) LA ZONA DEL CENTRAL "NOEL FERNANDEZ", DE NUEVITAS, RESULTO triunfadora en el análisis de la emulación de zafra correspondiente a la primera quincena de Marzo, según informó el Bon Nacional de la CTC en Camagüey. La más rezagada en la emulación fué la zona del central "Argentina", en el Regional Florida-Esmeralda. En este análisis tomaron parte las zonas de los centrales "Brasil", "Sierra de Cubitas", "Noel Fernández", "Argentina" y "Agramonte".

También en Bahía Honda se celebró un análisis de emulación entre las brigadas del Bon Nacional de la Central Sindical, que laboran en la provincia de Pinar del Río. De esta actividad ocupó el primer lugar la zona del central "Hermen" y el segundo lugar la del central "Sandino" y las zonas de los centrales "Eduardo García Lavandero" y "Abraham ----- Lincoln" ocuparon los lugares restantes.

* * * * *

- 2) LA PRIMERA BALLERINA DE CUBA ALICIA ALONSO LLEGO A CIUDAD MEjico encabezando el Ballet Nacional que actuará allí con motivo de la Olimpiada Cultural, previa a la celebración de -- los X Juegos Deportivos Olímpicos, que tendrán lugar en Octubre próximo.

El Ballet Nacional de Cuba debutará el próximo Lunes, a las 9 de la noche, en el Teatro de Bellas Artes de la capital mejicana. Alicia Alonso fué agasajada por la prensa y el público azteca. En total el Ballet Nacional hará 10 representaciones.

* * * * *

- 3) PARA HONRAR LA MEMORIA DEL ESTUDIANTE JOSE VARONA, QUE ACA-ba de fallecer en la capital soviética, donde era atendido de las gravísimas heridas que le causó la metralla yanqui du-rante un criminal bombardeo a la República Democrática de - Vietnam, tendrá lugar hoy, a las 5:30 de la tarde, una con-centración estudiantil frente a la sede de la OCLAE, en 23 y H, en el Vedado.

El acto lo organiza la UJC y la FEU y el Secretariado -- Permanente de la Organización Estudiantil Latinoamericana. Hablarán el Presidente de la UJC-FEU, Julio César Castro Pa-lomino, y Danilo Fernández, representante del estudiantado dominicano, miembro del Secretariado de la OCLAE y supervi-viente del bombardeo en que resultó herido Varona. Este úl-timo era de nacionalidad puertorriqueña y se hallaba de visi-ta en la República Democrática de Vietnam cuando fué herido por el ataque de la aviación norteamericana.

* * * * *

- 4) DESDE HOY, MARTES, DIA 26 DE MARZO, LAS OFICINAS DEL REGIS-tro de Vehículos Auto-motores del Ministerio de Transportes comenzarán a expedir certificaciones a algunos automóviles que en la clasificación general para la asignación de gaso-lina fueron omitidos en algunas categorías.

Esta revisión de la cuota de gasolina será previa a la co-rrespondiente inspección de los vehículos señalados, tanto - en La Habana como en el interior de la República. Se ha te-nido en cuenta el caballaje de estos carros para efectuar -- cambios de clasificaciones y, por consiguiente, variación en la correspondiente asignación de combustible. La relación de los modelos de autos con nueva asignación estará en to-dos los servicentros en la presente semana.

- 5) SOBRE EL ASESINATO DE LA DIRIGENTE SUDVIETNAMITA LE-TI-RIEN, perpetrado por el imperialismo yanqui y sus títeres, pensaron que atemorizarían al pueblo de ese país pero solo han logrado que, siguiendo su heroico ejemplo, redoblen su lucha y sea más rápida la victoria final, dijo la esposa del Embajador de la República Democrática de Vietnam en Cuba, Truan-ti-ma.

En el acto-homenaje a la memoria de la mártir sudvietnamita, que fuera miembro del Comité Central del Frente Nacional de Liberación, la señora Ti-ma que, a su vez dirige la organización de mujeres de su país, leyó una breve biografía de Le-ti-rien, donde destaca su constante lucha contra el colonialismo y el imperialismo yanqui.

Más de 500 jóvenes becarios sudvietnamitas, que cursan estudios en nuestro país, colmaron el Salón de Actos del Centro Becario "Rubén Martínez Villena", para rendir homenaje a la mártir de su pueblo en lucha.

Antes de iniciarse el acto, organizado por los becarios y la Organización de Mujeres Vietnamitas por la Liberación Nacional en Cuba, se escucharon los Himnos de Cuba y de Vietnam y se guardó un minuto de silencio en honor a la dirigente asesinada.

En el acto se leyeron los mensajes de condolencia enviados al Comité Central del Frente Nacional de Liberación de Vietnam del Sur por el Comité Central del Partido Comunista de Cuba, por la presidencia de la Federación de Mujeres Cubana Vilma Espín, (sic), y por la del Comité Cubano de Solidaridad con Vietnam del Sur, Melba Hernández.

* * * * *

- 6) EN CAMAGUEY LA TOTALIDAD DE LOS TRABAJADORES GASTRONOMICOS de la Unidad del INIT "LA VOLANTA", expresaron su disposición de ceder "voluntariamente" sus plazas para que sean ocupadas por mujeres y marchar ellos a otros frentes que la Revolución les señale.

Hasta el pasado Viernes un total de mil 85 hombres, de 6 mil que actualmente ocupan plazas que son aptas para mujeres en Camagüey, habían manifestado su disposición de ceder dichas plazas para incorporarse a otras tareas de la producción.

* * * * *

- 7) LOS CADAVERES DE 2 HOMBRES ENCONTRADOS DIAS ATRAS EN CIUDAD Guatemala, baleados y con huellas de torturas, fueron identificados por sus familiares como Isamel Parnillo, de 23 años, y Mario René Posada, de 26. Ambos resultaron víctimas de la violencia desatada en Guatemala. (En otros noticieros dijeron Ismael Pernillo).

* * * * *

- 8) PARA HOY, MARTES, EL INSTITUTO DE METEOROLOGIA PRONOSTICA ocasionales nublados en las regiones occidentales y central, con área de nublados y lluvias ligeras en la región oriental.

* * * * *

- 9) UN DESPACHO DE PRENSA LATINA, FECHADO EN QUITO, ECUADOR, revela que partidarios de la candidatura presidencial del ultra-derechista Camilo Ponce Enríquez asaltaron un vehículo policial y lograron poner en libertad a Elio Murillo, acusado de haber dado muerte a un seguidor del ex-Presidente José María Velasco Ibarra.

* * * * *

- 10) AL LLAMADO DEL PARTIDO A DAR EL MAS VIGOROSO IMPULSO A LA -- VIII Zafra del Pueblo en la Jornada de Girón, han respondido presente los alumnos de la Facultad Obrero-Campesina "Julio Antonio Mella" de la Universidad de La Habana. Cuatro brigadas de macheteros de esa Facultad cortan cañas en la zona de Güines para el central "Amistad de los Pueblos", promediando 120 arrobas por hombre, además de declararse guerrilleros, sin más horario que el de la conciencia.

Evelio Moré, uno de los Responsables del contingente, explicó que desde que el Primer Ministro, Comandante Fidel Castro, habló en la escalinata el pasado 13 de Marzo, todos los campamentos se lanzaron a la ofensiva, elevando el promedio diario en los cortes.

- 11) EL SENADOR SOCIALISTA CHILENO CARLOS ALTAMIRANO FUE DETENIDO para que cumpla condena de 50 días de reclusión, impuesta -- por la justicia militar, que lo acusó de supuestas injurias a las Fuerzas Armadas. Su detención se produjo al abandonar el Parlamento.

La acusación que se le imputa a Altamirano es con motivo de la Conferencia que dictó hace unos meses, oportunidad en que dijo que la CIA y el Pentágono son las grandes universidades yanquis donde Coroneles y Generales latinos se adiestran en derrocar gobiernos.

* * * * *

- 12) SEGUN SE DIO A CONOCER EN UNA PLENARIA EFECTUADA EN EL TEATRO "Alcázar", de la ciudad de Camagüey, cerca de 20 mil camagüeyanos serán movilizados durante la Jornada de Giron en la región Camagüey-Vertientes. En dicha plenaria participaron dirigentes del Partido y de las organizaciones de masas de la región agramontina.

Para la gran movilización de 20 mil camagüeyanos es necesario un trabajo intenso y que todas las organizaciones de masas deben hablar con el pueblo, casa por casa y persona por persona, declaró Justo Guerra, Secretario del Comité Regional del Partido.

* * * * *

- 13) INFORMA LA CTC QUE CON NUEVOS PRONUNCIAMIENTOS DE TRABAJADORES prosigue la ofensiva revolucionaria orientada por el Comandante Fidel Castro. A ese respecto la Refinería "Nico López", en Regla, además de aprobar el Comunicado de la Central Sindical, los trabajadores acordaron la renuncia al cobro de horas extras, la incrementación del trabajo "voluntario" en las fábricas, en la gran siembra de Primavera así como en la VIII ZAFRA.

Por su parte los trabajadores de la Procesadora de Grasas de Luyanó renunciaron también al cobro de horas extras y -- acordaron cambiar el sistema laboral, para lograr un aumento en la producción de manteca industrial y constituir brigadas "voluntarias" para tareas en la fábrica y en la agricultura.

* * * * *

- 14) EN LA ESCUELA DE CIENCIAS JURIDICAS DE LA UNIVERSIDAD DE LA Habana los profesores, alumnos y trabajadores administrativos y de servicios en la noche de ayer, Lunes 25, efectuaron una combativa asamblea general, a fin de llevar adelante la poderosa ofensiva revolucionaria planteada por Fidel en la escalinata universitaria el 13 de Marzo.

La asamblea acordó incrementar el trabajo productivo entre los profesores, alumnos y empleados. Los estudiantes se comprometieron a profundizar en los estudios y que no se pasará de año con arrastre, los profesores hacer un mayor esfuerzo en el ejercicio de la docencia y los empleados a cumplir eficazmente sus tareas.

Se acordó, por unanimidad, enviar a la Dirección de la -- Universidad la proposición de cambiar el nombre a la Escuela de Ciencias Jurídicas y nombrarla "Ignacio Agramonte", teniendo en cuenta la figura de este jurista revolucionario y en homenaje al centenario de la lucha por nuestra independencia. La asamblea se caracterizó por su entusiasmo y combatividad.

* * * * *

- 15) EL REGIMEN DE MENDEZ MONTENEGRO EN GUATEMALA CREO EL MONSTRUO y ahora tiene que luchar contra él. Se trata de las organizaciones ultra-derechistas y peronistas MANO y NOA. Esto se desprende de un cable de la AP en el que se da cuenta de que dicho Gobierno ofrece 5 mil quetzales de recompensa a quien proporcione datos para la captura de Raul Estuardo Lorenzada, acusado del secuestro del Arzobispo María Casariego y Jefe de la MANO.

=====

- 16) SLOGAN = Compañeros, y en las zonas cañeras a prevenir que un descuido haga cenizas nuestro esfuerzo. Adopta y has que se adopten estas medidas: no hagas hogueras en zonas próximas a cañaverales; manten siempre en los albergues cañeros un tanque con agua para sofocar un principio de incendio; vigila que las maquinarias agrícolas tengan los tubos de escape protegidos contra chispas; nunca arrojes fósforos o colillas de cigarros o tabaco encendidos. Recuerda que en el cañaveral no se debe fumar. Un incendio siempre puede evitarse.

=====

NOTICIERO "RADIO LIBERACION" == (7:20 A.M.)

- 17) LOS 2 PRESIDENTES EXISTENTES EN PANAMA EN ESTOS MOMENTOS VERÁN sometida hoy su autoridad a una prueba de fuego. Max del Valle, Presidente sustituto, ordenó a la Asamblea Nacional que se reúna esta tarde a fin de revisar la Ley Electoral antes de los comicios del 12 de Mayo. Por otra parte Marcos A. Robles, el Presidente destituido pero que sigue en funciones porque cuenta con el apoyo de la Guardia Nacional, cuyas unidades han sitiado el edificio legislativo y no permiten la entrada de los Diputados.

* * * * *

- 18) DESDE MATANZAS Y PARA LOS NOTICIEROS NACIONALES DE RADIO DAMOS a conocer que en asamblea celebrada en el periódico "Girón", con la participación de los periodistas de este colectivo, fueron apoyados, por unanimidad, todos los puntos de la Declaración del Buró Ejecutivo de la Unión de Periodistas de Cuba y del Nacional, relativa a la ofensiva revolucionaria que este país lleva a cabo, planteada por el Primer Ministro, Comandante Fidel Castro.

Los periodistas matanceros aprobaron la supresión de la doble plaza y el cobro de las colaboraciones, erradicando así de este sector todo residuo del pasado, además de encaminar la actitud periodística hacia una superación profesional, cultural y política.

Damos a conocer que fué celebrada en la Administración Provincial de la ciudad una importante reunión de Educación, convocada por el Partido Provincial, donde asistieron los Secretarios de Educación de los Burós Regionales del Partido y de la CTC así como los Directores Regionales de Educación. En esta reunión, que estuvo presidida por Rafael Calatayud, Secretario de Educación del Buró Provincial del Partido; Rafael Hernández, Secretario de dicho Frente de la CTC Provincial; y Tomás Tapanés, Director Provincial de Educación, fué chequeado el trabajo de la CTC en Educación y el trabajo de dicho Frente con las masas.

En cuanto a la defensa un 43 por ciento de los trabajadores de Enseñanza en la Provincia se encuentran incorporados a la defensa de la patria mientras que el movimiento de avanzada, conocido por Jornada de la Revolución Técnica, un 81 por ciento de los maestros están incorporados al mismo.

=====

SUPLEMENTO DEL NOTICIERO "RADIO LIBERACION" == (4:30 P.M. de AYER día 25)

- 19) TRABAJADORES DE OTRO NUMEROSO GRUPO DE CENTROS LABORALES DE la provincia de La Habana han renunciado al cobro de horas extras, a fin de mantenerse a la vanguardia de la ofensiva revolucionaria proclamada por Fidel. Entre estos trabajadores se destacan los obreros de la pasteurizadora "Santa Beatriz"; Procesadora de Grasa de Luyanó y los del taller de transportes "Ngu-yen-van-troi", los que también han renunciado al día de descanso semanal.

* * * * *

- 20) EL FILOSOFO JEAN PAUL SARTRE Y EL CIENTIFICO LOUN SHAW, CO-Presidentes del Tribunal Russell, declararon que la agresión norteamericana a Vietnam tiene como objetivo demostrar

a los pueblos oprimidos y explotados de América Latina que, como dijo el General Westmoreland, la guerrilla no puede ganar. Los 2 intelectuales afirmaron que esa guerra no tiene más sentido que tratar de establecer en Occidente la regla del terror, y agregaron, refiriéndose a la ofensiva de los patriotas sudvietnamitas, que estos sabrán acabar con sus adversarios.

=====

RADIO HABANA-CUBA - ONDA CORTA = (5:00 P.M. de AYER día 25)

21) (SUCECOS DE PANAMA) Efectivos de la Guardia Nacional atacaron esta mañana con bombas de gas lacrimógeno a una manifestación integrada por partidarios del candidato presidencial opositor Arnulfo Arias. De esta manera la Guardia Nacional panameña, que dirige el Brigadier pro-norteamericano Bolívar Vallarino, tomó partido en favor del Presidente Robles, quien se niega a acatar su destitución, acordada ayer por los parlamentarios.

La tensa situación imperante en Panamá se complicó más aún con la muerte, en circunstancias aún no aclaradas, de un agente de la Guardia Nacional y la colocación de varias bombas de fabricación casera en distintas zonas de la capital panameña.

Las últimas actuaciones de la Guardia Nacional robustecen los temores de que ese cuerpo armado dé un golpe de estado.

* * * * *

22) HOY, LUNES, SE CUMPLEN 65 AÑOS DEL NATALICIO DE JULIO ANTONIO Mella, destacado dirigente comunista y líder de la juventud cubana. Doctorado en Filosofía y Letras en la Universidad de La Habana Julio Antonio Mella dirigió en 1923 el movimiento revolucionario estudiantil que abogó por la reforma universitaria y presidió más tarde el Primer Congreso de Estudiantes efectuado en Cuba. En el transcurso de todas estas actividades Mella inicia la Universidad Popular José Martí y la Sección Cubana de la Liga Anti-Imperialista de las Américas.

En 1925 también funda, en compañía de Carlos Baliño, el Partido Comunista de Cuba. Luego de una feroz persecución y encarcelamiento el destacado dirigente juvenil cubano se ve obligado a exiliarse en Méjico y desde allí continúa la lucha por la liberación de su pueblo. El 10 de Enero de 1929 Julio Antonio Mella fué asesinado en Méjico por los sicarios enviados por la sangrienta dictadura de Gerardo Machado.

La juventud cubana recogió la bandera de combate de Julio Antonio Mella y tras numerosos años de sangrienta lucha logró la completa liberación de Cuba de la explotación imperialista, el primero de Enero de 1959. La Revolución Socialista convirtió en realidad el sueño por el cual luchó y murió Julio Antonio Mella, proto-tipo del hombre nuevo que hoy se crea en Cuba.

=====

NOTICIERO "RADIO PROGRESO" = (5:50 P.M. de AYER día 25)

23) EN LA PROVINCIA DE LAS VILLAS SE ESTA DESARROLLANDO UNA extraordinaria movilización en apoyo a los pronunciamientos formulados por el Primer Ministro del Gobierno Revolucionario, Comandante Fidel Castro, y para impulsar las tareas en saludo al primero de Mayo, especialmente en lo que se refiere a los planes agropecuarios.

La Dirección Provincial de los Comités de Defensa de la Revolución en Las Villas informó también que se está desarrollando con éxito la ofensiva revolucionaria contra los restos del capitalismo, los explotadores y todo tipo de especulación y que en la campaña se ha evidenciado el espíritu combativo de los cederistas en todas las poblaciones han marchado por las calles portando pancartas y carteles alusivos a la ofensiva contra los explotadores.

24) EN LOS TRABAJOS PREVIOS A LA GRAN SIEMBRA DE PRIMAVERA QUE SE están efectuando en los viveros del Cordón de La Habana operaron ayer mil 337 trabajadores que llenaron 4 mil 282 bolsas, levantaron 918 umbráculos y trasplantaron 387 mil 83 -- posturas.

El acumulado existente en los viveros del Cordón es de -- 118 millones 261 mil 243 bolsas de polietileno llenas de tierra, listas para recibir las posturas; 59 mil 212 umbráculos con guano y 9 mil 829 descubiertos y 93 millones 470 mil 586 posturas trasplantadas. Hasta el momento se han sembrado en el área del Cordón 7 millones 347 mil 599 plantas, es decir, 6 millones 119 mil 144 de café; 411 mil 757 de gandul; 137 mil 408 árboles frutales y 679 mil 290 de árboles maderables.

* * * * *

25) EN EL DESCARGUE DE 244 TONELADAS METRICAS DE FERTILIZANTES - que se necesitaban para comenzar de inmediato la siembra masiva de gandul en todo el Cordón de La Habana estuvieron desde el Sábado hasta la madrugada del Domingo los obreros de distintos Regionales de la Gran Habana. El esfuerzo realizado por estos compañeros junto al de miles de habaneros hizo posible que más de 14 caballerías de gandul fueran sembradas ayer, al comenzarse la siembra masiva en las 4 Regionales que integran el Cordón de La Habana.

* * * * *

26) INFORMO EL CORRESPONSAL NOTARIO CASTRO QUE EL CENTRAL "JULIO Reyes Cairo" viene utilizando en sus hornos solamente bagazo desde el pasado día 10 del presente mes, ahorrándose, por -- tanto, su cuota diaria de petroleo que es de mil 200 galones. Esta labor la esperan realizar sus obreros hasta la terminación de la VIII Zafra del Pueblo.

* * * * *

27) EN UNA NUTRIDA Y COMBATIVA ASAMBLEA CELEBRADA EN LA CIUDAD Deportiva los compañeros periodistas y fotógrafos dieron un positivo paso al frente comprometiendo dichos compañeros a eliminar cualquier vestigio de mercantilismo que influyera sobre el sector y respaldar, en todos los órdenes, la ofensiva revolucionaria proclamada por Fidel y seguida por todo el -- pueblo.

Presidieron la reunión los compañeros Jorge García Bango, Director General del INDER; Jesús Fuerte, miembro de la COR del PCC; y Ernesto Vera, Presidente de la Unión de Periodistas de Cuba. El compañero Vera hizo una amplia exposición en torno a la ofensiva revolucionaria que se desarrolla en el sector periodístico, la cual fué unánimemente respaldada por la masa. Por su parte el compañero Fuerte instó a los presentes a redoblar la calidad en el trabajo y a ofrecer un mejor trabajo divulgativo e informativo.

* * * * *

28) EL BURO DE LA UNION DE JOVENES COMUNISTAS DE CUBA EN MOSCU Y los becarios cubanos en la URSS enviaron un mensaje de condolencia al Primer Secretario de la UJC, compañero Jaime Crombet, y al Secretariado Permanente de la OCLAE, con motivo -- del fallecimiento del estudiante portorriqueño José Varona, víctima de la metralla yanqui cuando se encontraba hace varios meses de visita en Hanoi.

El mensaje afirma que el profundo dolor que produce la -- muerte del joven Varona acrecienta y profundiza más el odio contra el imperialismo. Los jóvenes también reafirmaron su disposición de pelear contra el imperialismo en cualquier -- parte del mundo.

* * * * *

29) INDIOS ARAUCANOS DE UN FEUDO UBICADO EN LUMACUA, A 600 KILO- metros de Santiago de Chile, se enfrascaron en una verdadera batalla campal contra destacamentos policíacos que intentaron desalojarlos de las tierras que habían ocupado resultan- do heridos varios indios y 2 policías, entre ellos el Capi- tán Rolando Medina.

=====

RADIO LIBERACION == "EL RAPIDO DE LAS 7:30" == (7:30 P.M. de AYER día 25)

- 30) LA HABANA = Un principio de incendio se registró esta tarde en un taller de mantenimiento de equipos de calzado, situado en la Calzada de Compostela, sin que las llamas ocasionaran víctimas ni daños de consideración.

* * * * *

- 31) BOGOTA = Una potente bomba estalló en el edificio donde se encuentran los transmisores de radio de la policía en la capital colombiana.

* * * * *

- 32) LA OPINION EXTRANJERA

El periódico "New York Times" dedicó hoy un editorial a comentar la visita del dictador paraguayo General Alfredo Stroessner a Estados Unidos. Su texto es el siguiente:

El General Alfredo Stroessner estaba bien preparado para sus apariciones públicas durante su visita de 5 días a Estados Unidos. Trabajó tiempo extra para presentar a Paraguay como una verdadera democracia, dice el diario con ironía. Y asimismo como modelo de Presidente libremente electo y no de proto-tipo de dictador sudamericano, al viejo estilo.

Señaló el "New York Times" después que la nueva apariencia está muy exagerada, aunque la vieja ya no es exacta. El General Stroessner seguramente sorprendió a su propio séquito al decir en conferencia de prensa en Washington: "que nunca había alzado un dedo contra nadie".

Considera el periódico neoyorkino que el General Stroessner fue invitado a Washington primero que la mayoría de los Presidentes democráticos de América Latina. Dice el diario: por un motivo importante el Gobierno de Johnson está agradecido porque Paraguay envió un contingente a la fuerza invasora que fue a República Dominicana en 1965, para ayudar a desenredar a Estados Unidos de su apresurada y cuantiosa intervención en la guerra civil de ese país.

Agregó el "New York Times" que el Departamento de Estado justifica la visita con una tesis de repertorio. Invitar a un hombre fuerte a una visita oficial lo estimula para seguir adelante en la senda de la democratización y la libertad.

* * * * *

- 33) UN COMENTARIO TRANSMITIDO POR LA EMISORA "RADIO BARQUISIMETO", de Venezuela, afirmó que en fuentes políticas responsables se considera crítica la situación interna del Partido COPEY en varios estados del país. En Zulia, por ejemplo, se ha dividido a COPEY en dos bandos irreconciliables y ambos se lanzan fuertes acusaciones.

El grupo que sigue la corriente de Rodolfo José Cárdenas y Luis Herrera Santi acusa a sus rivales de entregarse a la derecha económica. Radio Barquisimeto de Venezuela señaló que también acusan a los de la vieja guardia de COPEY de querer imponer a rajatabla la candidatura presidencial del Jefe de ese Partido, Rafael Caldera, quien aspira a ser en Venezuela el Eduardo Frei de Chile.

Naturalmente, como es tan comprometedor ese papel, Caldera y los suyos se han apresurado a rechazar el largo rabo -- que tratan de colgarle sus enemigos políticos. Caldera, como líder del Partido Social Cristiano de Venezuela, COPEY, ha iniciado una amplia gira por el interior del país con el propósito de echar por tierra los argumentos de sus opositores y tratar de consolidar a su dividida agrupación.

Dijo finalmente Radio Barquisimeto de Venezuela que, al menos, en la primera parte de su gira Caldera no ha podido lograr la unidad en COPEY pues en Carabobo los rivales de su Partido han lanzado dos candidaturas.

* * * * *

- 34) ESTUDIANTES DE LA ESCUELA SUPERIOR "PONCE DE LEON" DEL SECTOR San José, en Monterrey, Puerto Rico, impidieron que agentes del Servicio Selectivo Norteamericano penetraran en el plantel para ofrecer una Conferencia sobre las ventajas económicas de servir en el ejército de Estados Unidos.

La Carta Semanal del Movimiento Pro-Independencia de Puerto Rico informa que más de 200 estudiantes formaron una cadena humana a la entrada de la escuela por lo que los militares yanquis tuvieron que retroceder y suspender la Conferencia.

=====

RADIO LIBERACION == (10:30 P.M. de AYER día 25)

35) ACTUALMENTE 43 FEDERADAS ESTÁN PRACTICANDO EN EL CENTRAL "Lopez Peña", Municipal Báguanos, del Regional Holguín, para sustituir a los obreros de ese ingenio que se incorporarán al trabajo productivo durante la Jornada Victoria de Girón.

Por otra parte otras 38 federadas trabajarán en centros de prestación de servicios, 14 sustituirán maestros y 60 marcharán a Pinares de Mayarí para trabajar en el Plan Hortícola durante la Operación Victoria de Girón, según informó Hilda Figueredo, Secretaria General de la Federación de Mujeres Cubanas Municipal.

* * * * *

36) LOS ESTUDIANTES DE LAS SECUNDARIAS BASICAS DE SANTIAGO DE CUBA apoyan incondicionalmente las medidas de ofensiva revolucionaria planteadas por el Comandante Fidel Castro, formando se tropas de choque para combatir las bolas contrarias a la Revolución.

* * * * *

37) LA EMBAJADA PANAMEÑA EN WASHINGTON INFORMO ESTA NOCHE QUE -- Max del Valle, designado Presidente en sustitución de Marco A. Robles, abandonó el territorio nacional y se internó, posiblemente, en la Zona del Canal de Panamá aunque el Departamento de Estado no ha confirmado la noticia.

* * * * *

38) CON MOTIVO DE CONMEMORARSE 22 AÑOS DE HABER DADO A CONOCER al pueblo coreano el programa político de 20 puntos por el camarada Qui-mil-sun, se dió un acto en la sede de los funcionarios de la Embajada en Cuba. Se encontraban presentes con el Embajador, camarada Chan-chen-guan, el Agregado Militar y el Adjunto de la Embajada; el Ministro de Comunicaciones y miembro del Comité Central del Partido, Jesús Montané, y otros.

El Embajador de ese hermano país, Chan-chen-guan, habló sobre la importancia de dicho programa para el desarrollo de su país después de la liberación.

=====

RADIO HABANA-CUBA - ONDA CORTA = (7:30 P.M. de AYER día 25)

39) RADIO HABANA-CUBA COMENTA = EDITORIAL = (Lec Pepe Agüero)

La ofensiva revolucionaria proclamada por el Comandante Fidel Castro en la Universidad de La Habana el pasado 13 de Marzo alcanza a todos los frentes del desarrollo económico y de la producción. En un editorial publicado este Lunes en la primera plana por el periódico "Granma", órgano del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, se anunció que hemos alcanzado hasta el momento en esta VIII zafra azucarera del pueblo la cifra de 3 millones de toneladas.

Con todas las fuerzas en tensión, con el espíritu de combatividad de las masas, con la conciencia revolucionaria y el entusiasmo creador de nuestro pueblo, se intensifican los trabajos para acrecer más la producción del principal renglón agrícola de la economía cubana.

No obstante la prolongada y aguda sequía que ha caracterizado los últimos meses, con su consecuencia negativa para el crecimiento de las plantaciones, la política de fertilización, técnica emprendida por el Gobierno Revolucionario, ha sido un contra-peso y ha disminuído, en cierta cuantía, los graves efectos de la sequía.

El editorial del diario habanero "Granma" observa: Estamos llevando a cabo una zafra que hubiera tenido altísimo --

rendimiento y niveles de producción de no haber sufrido la sequía. El buen trabajo realizado con respecto a la fertilización ha podido amortiguar sus efectos. A pesar de la sequía excepcional del año pasado el nivel de fertilización alcanzado impidió lo que pudo haber sido una zafra desastrosa. Esto constituye un buen ejemplo del triunfo de la técnica en la agricultura.

Debemos observar, amigos oyentes, que la falta de lluvias en Cuba afectó este año el rendimiento de las áreas cañeras en las 3 principales y más grandes provincias del país: Oriente, Camagüey y Las Villas. No son esas todas nuestras dificultades de esta etapa de construcción del socialismo. Hay escasez de combustible para las fábricas y los transportes de la caña y aún no alcanzan los brazos para cortar caña de azúcar en los cañaverales.

La variedad de construcciones llevadas a cabo por el Gobierno Revolucionario es de tal magnitud en los planes agropecuarios, en las viviendas, en las escuelas, hospitales, -- círculos infantiles y otras obras, que faltan hombres en el campo para proporcionar más materia prima a las fábricas y producir más azúcar.

No se debe perder de vista que en los actuales momentos Cuba lleva a vías de hecho una poderosa ofensiva revolucionaria que alcanza otros renglones de la agricultura y la ganadería. Se desarrollan los cítricos y se fomenta el café en planes que jamás antes se habían concebido en el país. Para tener una idea recordemos esta cifra y esta fecha: en 1970 -- los trabajadores cubanos habrán sembrado mil millones de nuevas plantas de cafetos.

Se desarrollan igualmente los planes de frutales y los de pastos para el ganado. En los próximos meses habrá que sembrar 228 mil nuevas hectáreas de caña con vista a lograr en 1970 un volumen de producción de 10 millones de toneladas de azúcar.

Que queremos decir con estas cifras y estos hechos? Que a pesar de que el esfuerzo principal se centra en los actuales momentos en la zafra azucarera no es ese solamente el -- único renglón que preocupa al Partido, al Gobierno y al pueblo. Otros de enorme importancia para nuestro auto-abastecimiento e, incluso, para nuestras futuras exportaciones, reciben el trato adecuado por parte de una gran masa humana de -- hombres y mujeres trabajadores, conscientes de que este empuje es necesario en el actual momento de la economía para recoger los frutos del suelo.

Y prueba de que con la colaboración del pueblo, del entusiasmo y patriotismo de las masas, que pueden vencer todas las metas, es que el impulso a numerosos renglones agropecuarios es un hecho que se hace visible en todas las poblaciones y -- localidades del país.

Si la aguda y prolongada sequía que ha sufrido Cuba no -- permitirá hacer cifras más altas en la producción azucarera de este año la que se habrá de obtener no será ningún fracaso ni mucho menos y nos permitirá marchar adelante, seguros de un porvenir luminoso.

El diario "Granma" opina en este sentido que nuestros enemigos soñaron con un fracaso en la zafra que nos afixiara -- económicamente, obligándonos a renunciar a la importación de recursos vitales para nuestro desarrollo; pero se han equivocado una vez más. El volumen de la producción será suficiente para que los planes de la Revolución no se detengan y el país pueda continuar su impetuosa ofensiva económica.

=====
NOTICIERO "RADIO PROGRESO" == (12:00 M.)

- 40) CON DIVERSAS ASAMBLEAS QUE HAN VENIDO CELEBRANDO EN SUS RESPECTIVOS centros laborales los periodistas cubanos, al calor de la nueva ofensiva revolucionaria, se han comprometido a -- erradicar los restos mercantilistas de la profesión y redoblar sus esfuerzos en los órganos de prensa así como intensificar las actividades encaminadas a la superación profesio-

nal, cultural, política e ideológica dentro del sector. En estas asambleas se adoptaron diversos acuerdos, entre ellos la abolición de la doble plaza así la renuncia al cobro de las colaboraciones.

De estos acuerdos se hicieron eco los periodistas que en las últimas horas se reunieron en las revistas "Mujeres", -- "Romances", "Moncada", "Mar y Pesca" y "Cuba" así como los que integran los noticieros unificados de radio y la televisión nacional.

Asimismo los compañeros periodistas de Pinar del Río, del Regional Tunas-Puerto Padre, los del diario "Sierra Maestra" y los alumnos de la Escuela Provincial de Corresponsales de Oriente se reunieron en asambleas en sus centros de trabajo, respaldando, por unanimidad, la ofensiva revolucionaria y -- con ella la nueva línea a seguir en los compromisos planteados.

* * * * *

- 41) UN CENTENAR DE ADMINISTRADORES POPULARES E IGUAL NUMERO DE dirigentes cederistas regionales, Seccionales y de Comités de Zonas se reunieron con dirigentes del Partido y la Dirección Nacional de los CDR al objeto de realizar un análisis de las primeras experiencias en el proceso de nacionalización de todos los establecimientos privados.

La importante reunión, que se verificó el pasado día 21 en el local de la Dirección Nacional de los CDR, se inició con un informe del compañero Dixie Echevarría, Coordinador Provincial de esta organización de masas en la provincia de La Habana. Señaló Echevarría que en la provincia de La Habana fueron seleccionados 10 mil 473 compañeros de los cuales han sido ubicados como interventores 5 mil 496 y que la selección se basó en compañeros cumplidores entre los de mayor prestigio y autoridad en el barrio.

Precisó Echevarría que el total de unidades intervenidas en la provincia de La Habana es de 14 mil 329 y que el mayor porcentaje de intervenciones correspondió al MINCIN, al INIT y al Poder Local. En el curso de su medular informe el destacado dirigente de los CDR habaneros expuso las normas que deben guiar la actividad de cada administrador a fin de prestar en todo momento una correcta atención al pueblo y garantizar el estricto cumplimiento de las reglas establecidas para la distribución de los distintos productos.

A continuación numerosos administradores populares plantearon sus respectivas experiencias, exponiendo uno de ellos como resolvió uno de los más espinosos problemas que se le presentó en su establecimiento. Pero digamos al compañero explicar en sus propias palabras lo sucedido.

(VOZ DE MUJER)= Yo estoy trabajando en una carnicería, en una pollería. Hoy me llegó la gallina. Me llegaron 180 gallinas. Primera vez que me había visto en esto. No había donde ponerlas. Hay jaulas pero si las dejo mucho tiempo se me ahogan. (risas) Entonces, qué hice? Me llegó a las 11 de la mañana. (risas) Me llegó a las 11 de la mañana. Allí había un compañero de los Comités que siempre era el que -- llevaba las Libretas. Yo averigüé si era un compañero del Comité, me dijeron que sí, le dije: bueno, yo quiero que usted me preste ayuda. (risas) Entonces la señora que está conmigo, es una compañera también y ha actuado muy bien con esto que se le intervino y ella me está ayudando muchísimo, se está portando muy bien. Entonces, que yo hice? Ella me dió la idea. Dice: si tú las dejas se te ahogan. (risas) Digo bueno, a vender y empecé a vender gallinas y estuve vendiendo hasta las 3 de la tarde sin irme.

(LOCUTOR) Los revolucionarios podemos realizar cualquier tarea que se nos señale, dijo otra de las nuevas administradoras durante su intervención en la reunión que celebraron con dirigentes del Partido y la Dirección Nacional de los CDR. Escuchemos sus palabras:

(VOZ DE MUJER) Bueno, yo estoy situada por la Revolución de la Zona 12 en una bodega. En mi aspecto de administradora revolucionaria pude captar que para nosotros los revolucionarios que pertenecemos a los Comités de Defensa ya yo --

Me considero madura en la administración, por la conciencia revolucionaria que llevamos nosotros en demostrarle a las -- personas negativas que existe, de que nosotros somos capaces de... la tarea más grande que nos marqué hacerlo, entonces con esa conciencia que tenemos nosotros, para evitar los -- errores, pues llevamos un esfuerzo y abastecer al público, de complacer al público, siempre que no hable contra-revolución que es el letrero que tengo mantenido en mi bodega.

(LOCUTOR) Ha sido un reportaje especial para los Noticieros nacionales de radio.

* * * * *

- 42) EL BURO PROVINCIAL DEL PARTIDO EN LAS VILLAS EN REUNION EFECTuada con los Primeros Secretarios de los Regionales acordó las tareas que desarrollará la provincia como saludo al VII Aniversario de la victoria de Playa Girón. En esa reunión Miguel Angel Solarana, Director Provincial del MINAZ, hizo un informe de la situación de cada central en la provincia, siguiendo las orientaciones dadas por Fidel en su discurso del 13 de Marzo en la Universidad.

Acorde con eso se llevará adelante la ofensiva revolucionaria, cuyo objetivo es impulsar al máximo los planes trazados, movilizandolos masivamente a todos los obreros de la ciudad para que en esta jornada mantener abastecidos de cañas a todos los centrales así como la fertilización de las cañas detrás del corte.

El Regional Escambray, además de su esfuerzo con el trabajo de la zafra, hará una movilización especial para limpiar y fertilizar mil 500 caballerías de café. Por su parte la UJC incorporará como un esfuerzo adicional 400 jóvenes y dirigentes. Este núcleo se dividirá en dos batallones de 200 jóvenes cada uno, que irán para los Regionales de Sagua y Cienfuegos para trabajar durante 15 días en las labores de la fertilización. Parte de la movilización será también para cumplir los planes de siembras de viandas de la provincia.

El MINAZ y el Partido harán una discusión especial en cada turno de los centrales para que cumplan o sobre-cumplan su norma diaria de molida diaria con el máximo de extracción de azúcar.

Todos los obreros que se movilicen para la agricultura serán sustituidos por mujeres. Como resultado de la discusión se llegó a la conclusión de que en el mes de Abril terminarán la zafra más de 40 centrales.

También se estudió la posibilidad de la completa terminación de la zafra en el mes de Abril. La masiva movilización cobra mayor importancia porque ahora estamos en el máximo de rendimiento de cañas, el que es superior al 13 por ciento.

Esta ofensiva revolucionaria que está llevando a cabo el pueblo se transforma en el cumplimiento de los planes en la agricultura, subraya finalmente el Buró Provincial del Partido en Las Villas, en el Comunicado emitido esta madrugada, según reportó Aldo Isidron.

* * * * *

- 43) LA BRIGADA INVASORA CHE GUEVARA ESTA LABORANDO ACTIVAMENTE en la construcción de distintas presas para riego en las granjas de Rancho Veloz y Quemados de Guines, en el Regional Sagua la Grande, provincia de Las Villas. Parte de la brigada invasora se dedica a la construcción de canales de riego en áreas cañeras así como la edificación de presas en el río Cañas, de Corralillo, que beneficiarán más de 120 caballerías de tierras preparadas para la siembra de frutos menores.

* * * * *

- 44) EL REGIMEN ENTREGUISTA DE RAUL LEONI, EN VENEZUELA, ANUNCIO que 250 mil hectáreas, al parecer ricas en petróleo, en la región sureña del lago Maracaibo, están a disposición de los consorcios petroleros extranjeros que deseen negociar su exploración y explotación.

Rubén Sader Pérez, Director General de la empresa gubernamental - Corporación Venezolana de Petrolco, hizo el anuncio y señaló que hasta el 22 de Junio se recibirán ofertas sobre esta zona de unas 20 compañías interesadas en el jugoso negocio.

45) UNA POTENTE BOMBA ESTALLO ANOCHE FRENTE A LA UNIVERSIDAD Central de Quito, Ecuador, y al parecer el objetivo fué destruir un viejo vehículo militar llamado "Monumento a la chatarra", conseguido por los estudiantes universitarios para hacer recordar la desastrosa compra de vehículos usados para el ejército durante el Gobierno de José Velasco Ibarra, actual candidato presidencial.

* * * * *

46) MAS DE MEDIO MILLON DE HORAS VOLUNTARIAS EN TAREAS DEL PODER Local han aportado los CDR de Oriente desde el pasado mes de Enero a la fecha, según informe de la Dirección Provincial de ese organismo en la indómita región, según nos reporta el -- compañero Ernesto Medialdea.

El número de cederistas incorporados a esta labor fué de 109 mil 648; en el aspecto de las donaciones "voluntarias" de sangre se reportaron en igual período 8 mil 530; se realizaron mas de 13 mil pruebas sitológicas; se recolectaron más de 210 mil frascos vacíos de medicina y cerca de 2 millones y medio de envases de cristal para uso industrial.

Termina de reportar el corresponsal en Santiago de Cuba que para participar en los planes agro-pecuarios los CDR de Oriente han movilizado hasta la fecha 131 mil 802 compañeros, los cuales han aportado más de 700 mil horas voluntarias.

=====

RADIO LIBERACION = "EL RAPIDO DE LAS 12:20 (12:30 P.M.)

47) EL DIARIO "JOURNAL DO BRASIL", DE RIO DE JANEIRO, INFORMO HOY que la semana anterior 2 mil efectivos del ejército y la policía militar, auxiliados por la aviación, realizaron maniobras anti-guerrilleras en una abrupta región del estado de Minas Gerais. La publicación indicó que los aparatos de la Fuerza Aérea bombardearon la zona con napalm. En esos ejercicios, añadió el periódico "Journal do Brasil", participaron unidades de los cuarteles ubicados en el Lluís de Pora, Estrópolis, Belo Horizonte, Sao Llaó de Rey y otras localidades. Como jefe de los presuntos guerrilleros actuó el Mayor Paguet, quien recibió cursos contra insurgencias en campamentos de los Estados Unidos.

* * * * *

48) (MAS SOBRE LA REUNION SOBRE ESTABLECIMIENTOS NACIONALIZADOS. Véase el #41) Seguidamente Dixie Echevarría anunció que los organismos administrativos estudian la red de establecimientos de cada localidad para determinar cuales deben mantenerse y cuales clausurarse.

Entre las normas que deben guiar la actuación de cada administrador popular en los establecimientos nacionalizados, el Coordinador Provincial de los CDR de La Habana señaló las siguientes: prestar en todo momento una correcta atención al pueblo; garantizar el estricto cumplimiento de las normas para la distribución de los productos; informar sobre los per-cápita de los productos que corresponden a cada núcleo; mantener estrecha coordinación con los CDR para garantizar una eficaz ayuda por parte de las masas en sus tareas; velar por la organización, higiene y limpieza; cumplir las organizaciones y orientaciones de los organismos superiores y solucionar los problemas que se presentes.

* * * * *

49) EL DEPORTE EN ACCION.. EL DEPORTE EN ACCION..

Arthur Leins, Secretario General del Comité Olímpico de Estados Unidos, hizo una denuncia ante el Fiscal de Dallas, por la desaparición de unos fondos que pudieran ascender al millón de dólares y que pertenecían al Comité, procedentes de suscripciones realizadas dentro de la población del Sur-Oeste de Estados Unidos. Recientemente Averil Brundage fué demandado por el fisco norteamericano por no haber situado las donaciones para supuestas instituciones benéficas, que en el fondo no es otra cosa que una de las formas más comunes que utilizan los millonarios yanquis para evadir el pago de los impuestos.

Ahora han sustraído un millón de dólares, sacado de los

